

向陵中学校・地域のみなさま

第8号 2013年2月28日

こんばんは 遠友塾です!

えんゆうじゅく

札幌遠友塾自主夜間中学（遠友塾）は、ボランティア・スタッフが運営している自主夜間中学です。1990年から、さまざまな理由で義務教育を十分受けていない400人以上の人たちが、励まし、支えあいながら学んできました。2009年4月からは、皆様のおかげで長年の夢がかない、札幌市立向陵中学校の教室を借りて授業ができるようになりました。毎週水曜日の午後6時から授業を行っています。

「クラス発表・忘年会」が行われる



1年生 「花は咲く」(合唱)



2年生 「マジックショー」

12月19日、恒例の「クラス発表・忘年会」が行われました。
今年の発表は2年生の華麗なマジックショーで始まり、1年生の息の合った「花は咲く」の合唱、じっくりクラスのコミカルな「シンデレラ」、そして最後は3年生の全編英語による劇「ももたろう」で締めるという豪華な内容。全員が協力し合いクラスの絆も強まった発表会でした。



3年生 「ももたろう」(英語劇)



じっくり「新説シンデレラ」(劇)

今年も 書き初め しました!

1月23日、じっくりクラスで3回目の書道の授業がありました。慣れてきたということもあるのかそれぞれの味わいがある、これまで以上に素晴らしい作品が出来上がりました。右の写真はその作品の一部です。遠友塾は今年も、受講生のみなさん一人ひとりが仲間と共に着実に歩めるよう、がんばっていきます。



札幌市議会が意見書

公立夜間中学の整備求める



2012年12月、札幌市議会および北海道議会にて「義務教育等学習機会の充実に関する法整備等を求める意見書」が全会一致で採択されました。

この「意見書」は国会および政府に対して義務教育を受ける権利を保障するため、自治体による公立夜間中学の開設や自主夜間中学への援助の拡充に向け、法律の制定や予算の確保

向陵中学校3年生のみなさんへ



3年生のみなさんは中学校生活もあと少しになりましたね。それぞれ進学・就職など、ご自分の道を決められ、新しい一歩を踏み出そうとしていることと思います。目の前に色々な困難があっても、何かを始めようと思える時がきたら、いつもそこがスタート地点となると思いますので、どうぞそれぞれ、自分らしい道を歩んでください。私たちもみなさんと同じ校舎で学んだ者としてずっと応援しています。3年間お世話になりました！

保を要望する画期的な内容です。今後国において、学びを必要とするすべての人の学習権が保障されるよう早急な法律制定が求められます。

公立夜間中学とは

1951年に東京に初めて公立夜間中学（夜間の二部授業）が生まれ、

1954年に全国夜間中学校研究会が発足し、都道府県に最低1校の公立夜間中学校の開設を目的とした活動をすすめている。公立夜間中学校は中学校とほぼ同じ教科を毎日学習でき、給食もあるなど、自主夜間中学よりも恵まれた環境であるが、全国に8都府県35校しかなく学齢期に就学できなかった方の教育機会の確保は十分とは言えない。

教科だより

① 社会科

遠友塾の社会科は、様々な社会経験や価値観を持つ受講生に応えた「対話型」の授業をめざしており、1、2年生では「北海道」と「日本」、3年生では「憲法」を中心に学習しています。

しかし授業が月1回と少なく、ポイントを絞った授業づくりに苦労することも事実です。そこで活躍するのが視聴覚教材。学校から壁掛けの地図や年表の他、大型テレビも貸していただき、映像や音響など五感に訴える授業をすすめています。1年生ではアイヌ文化を映像で紹介し、受講生の理解も深まりました。教材・設備を貸していただいている向陵中学校に深く感謝します。

社会見学も実施



社会見学も実施

遠友塾からのお知らせ

向陵中学校の先生、生徒さんも見学に来てください！

□授業の見学を希望される方は、施錠の都合がありますので、必ず事前にご連絡下さい。
電話：011-584-3369 090-3776-8595
(事務局 長 工藤 朱美)

□2013年度の受講生募集は3月22日(金)までとなっております。

ご質問・ご意見がございましたら、いつでもお気軽にお問い合わせ下さい。
電話：011-855-4503 080-1874-0590
(広報係 飯塚 英明)

ホームページ <http://enyujuku.com>